

Es País lugar 56 en índice de desarrollo (Reforma 04/11/10)

Es País lugar 56 en índice de desarrollo (Reforma 04/11/10)El informe plantea que la mayoría de los habitantes del planeta tienen mayor acceso a servicios de salud, bienes y servicios que hace 20 años REFORMA/Redacción Ciudad de México (4 noviembre 2010).- México se posicionó en el lugar 56 del Índice de Desarrollo Humano (IDH) que realiza anualmente la Organización de las Naciones Unidas (ONU). El IDH 2010 evalúa mediante el análisis de varios indicadores los logros de 169 países en materia de la salud, educación e ingresos. En la edición 2009, México ocupó el sitio 54, no obstante, el propio Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) advierte que el estudio 2010 no debe compararse con las ediciones de años anteriores debido a que se usaron diferentes indicadores y métodos para hacer cálculos. Este año el informe clasifica a los países en cuatro grupos: Muy alto desarrollo humano, alto, mediano y bajo. Con 0.750 puntos, México se ubica en el segundo grupo, mientras que Noruega, Australia y Nueva Zelanda encabezan el bloque de los países con mayor desarrollo humano, con una calificación superior a los 0.900 puntos. Entre los países latinoamericanos que superan al País están Chile (45), Argentina (46) y Panamá (54). Los últimos puestos de la clasificación anual corresponden a Níger, República Democrática del Congo y Zimbabue, éste último con una calificación de 0.140. Por otra parte, el informe plantea que la mayoría de los habitantes del planeta tienen mayor acceso a servicios de salud, bienes y servicios, viven más tiempo y reciben una mejor educación que hace 20 años. El índice de desarrollo mundial promedio pasó de 0.57 en 1990, a 0.68 en 2010. "Este crecimiento refleja un aumento mundial de 25% de los indicadores de salud y educación, así como la duplicación del ingreso per cápita", señala el texto. El documento plantea que los avances no sólo se registran en los sectores referidos sino que se extienden a otros como la capacidad que tienen las personas para elegir a sus dirigentes. No obstante, pese a los progresos, el PNUD advierte que también ha crecido la desigualdad. "Estos años también están marcados por un aumento de las desigualdades, tanto entre países como dentro de sus territorios", apunta el informe.